

RCF Besançon fête ses trente ans!

LA RADIO DIOCÉSAINE S'EST BIEN DÉVELOPPÉE DEPUIS SON LANCEMENT, LE 16 JANVIER 1991, VEILLE DE LA GUERRE DU GOLFE! DIVERSES MANIFESTATIONS MARQUERONT CET ANNIVERSAIRE.

l fallait une bonne dose d'énergie (ou d'inconscience !) pour lancer en 1991 une radio diocésaine. Rappelons le contexte : les demandes de fréquence sont très nombreuses suite à la libération des radios libres associatives à partir de 1981 (décision du président de la République François Mitterrand); à l'époque c'était relativement facile... mais le plus dur est de durer! Sous l'impulsion de Mgr Daloz, archevêque, le diocèse s'est mis sur les rangs pour l'obtention de trois fréquences : Besançon, Vesoul, Pontarlier. Le pionnier est le père Huot-Pleuroux, bien connu pour son envergure internationale au sein des épiscopats. Il trouve un président, le père Beauté (récemment disparu), et constitue alors son équipe : une religieuse, sœur Reine-Marie, une équipe de quelques salariés (dont certains sont encore présents) et des bénévoles. Un local est choisi: la maison des œuvres, rue des Chalets. Quelques années plus tard, la radio déménage au Centre diocésain, rue Mégevand à Besançon, où elle se trouve toujours.

L'APPUI DE LYON

Le « moteur » principal est Radio Fourvière. Le père Emmanuel Payen a constitué un réseau de journalistes, salariés et bénévoles impressionnant. Ainsi les radios diocésaines, dont la nôtre, appelée à ses débuts Radio Horizon (en référence au rassemblement diocésain « Horizon 90 »), s'appuient sur le réseau lyonnais. L'équipe locale assure quatre heures quotidiennes de diffusion, le reste est réalisé par le réseau lyonnais!



Le père Norbert Petot, directeur de 1997 à 2001, et Isabelle Jouffroy, directrice d'antenne



Le père Huot-Pleuroux et Mgr Daloz (1er et 2e en partant de la droite) avec une partie de l'équipe des débuts

RADIO GÉNÉRALISTE

Le sigle RCF (Radio Chrétienne Francophone) se répand sur toute la France, exception faite de l'Ilede-France couverte par radio Notre-Dame. Dès le début, les radios diocésaines tiennent à être des radios « généralistes » traitant de tous les sujets de l'actualité et pas seulement les questions religieuses. Elles se veulent être un regard positif sur l'actualité, et tout ceci en honorant la dimension œcuménique. Les pionniers ont souhaité, dès le départ, accomplir une démarche missionnaire et ouverte à tous. Retrouver tout public là où il se trouve (à domicile, en voiture...) a été l'obsession de tous les salariés et bénévoles devenus, au fil du temps, de plus en plus nombreux. Les sondages d'opinion révéleront une progression lente mais significative du nombre d'auditeurs qui sont, pour certains, cotisants financiers de cette radio.

A l'heure d'internet et de tous les réseaux sociaux RCF, avec son réseau de 64 radios locales, a pris sa place au sein des médias pour de longues années. UTINAM!

Père Norbert Petot

RETROUVONS-NOUS

BESANÇON / 87.6 BELFORT / 88.4 MAICHE / 107.0 MONTBELIARD / 88.3 PONTARLIER / 94.0 VESOUL / 88.0